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Prefeitura e polícias militar e civil se unem 
para manter segurança nas escolas de Barretos

A prefeitura de Barretos anunciou na última segunda-feira 
(10), uma série de medidas de segurança que serão aplicadas 
nas 51 unidades escolares do município. “Diante dessa nova 
realidade do Brasil, e não em decorrência de um fato que acon-
teceu, nós estamos tomando algumas medidas para tranquilizar 
os pais, professores, diretores. Sendo assim, na data de hoje, foi 
ampliada a Atividade Delegada e o número de agentes de segu-
rança no entorno das nossas escolas. Também estamos aumen-
tando o número de pessoas nas portas das unidades escolares e 
mudando o protocolo de entrada e saída, que vai se tornar mais 
rígido”, afirmou a prefeita Paula Lemos.

PM destaca a expansão 
da Atividade Delegada
A Capitão PM, Esther Silva, comandante da 1ª Companhia da 

Polícia Militar de Barretos, destacou a importância da imprensa como 
meio de propagação de notícias verídicas em detrimento das falsas, 
que geram insegurança a pais, alunos, profissionais da educação e so-
ciedade em geral. “É bastante importante falar que o trabalho já estava 
sendo feito e que, querendo ou não, estamos numa cidade privilegiada, 
onde existem estas reuniões técnicas, onde as pessoas já de antemão 
se reúnem, discutem e propõem ações”, salientou a policial militar.

Delegado afirma que Polícia Civil 
investiga todas as fake news

O Delegado da Central de Polícia Judiciária, Marcelo Alves, reite-
rou que não existem fatos concretos que apontem ataques às escolas 
e afirmou que a Polícia Civil está atenta às fake news que têm sido di-
vulgadas. “Vai haver investigação sobre isso. É importante as pessoas 
terem consciência de que a divulgação de notícias falsas é rastreável e 
que a Polícia Civil consegue chegar às pessoas que fizeram e as que 
divulgaram a notícia falsa”, comentou o delegado.

Estudante pode acionar a PM 
de dentro da sala de aula com 

novo recurso no app 190SP
O aplicativo 190 da Polícia Militar ganhou uma funcionalidade 

para agilizar o atendimento em escolas. Agora, quem acessar o apli-
cativo encontra um botão chamado “segurança escolar”, que serve 
para denunciar uma ocorrência que esteja acontecendo em uma uni-
dade de ensino. A funcionalidade permite, por exemplo, que qual-
quer estudante acione a PM até mesmo de dentro da sala de aula, 
dando mais agilidade no atendimento. Todos os casos acionados por 
meio deste atalho terão preferência no envio de viatura. Em breve, 
a funcionalidade ganhará um aplicativo próprio, exclusivo para de-
núncias que envolvam o ambiente escolar.

53ª Expo Agropecuária Barretos 
começa no próximo dia 20

Barretos realiza entre os dias 20 e 23 de abril a 53ª Expo Agro-
pecuária. O evento será realizado no Recinto Paulo de Lima Correa. 
Na programação está a exposição de gado, tour pelo recinto, ativida-
des educativas com o Workshop “Pecuaristas do Futuro”, congresso 
sobre o cenário atual do agronegócio e pecuária, atrações culturais 
e feira gastronômica com os tradicionais torresmos, porcos no role-
te, queima do alho e costela de chão. Na programação musical, o 
evento apresenta Extrasamba, Kadu Velasco, Rhaissa Costa, Wesley 
Simões, Pagodeando e Luiz Gustavo Guilherme.

Prefeitura inicia obras de revitalização 
da Praça Francisco Barreto

A prefeitura de Barretos con-
firmou o início das que obras de 
revitalização da Praça Francisco 
Barreto, no centro da cidade. 
Duas frentes de trabalho estão 
em andamento, uma dedicada 
à remoção do piso e a outra à 
adequação do prédio da antiga 
biblioteca. A praça passará por 
um retrofit, que é o processo de 
modernização de equipamen-
tos, com a construção de uma 

estrutura específica para acomo-
dar os comerciantes, além das 
adaptações de acessibilidade, 
sanitários, iluminação e paisa-
gismo. Na próxima semana 
está previsto o nivelamento do 
terreno e demarcação de can-
teiro, para início dos serviços 
de infraestrutura no local. O 
investimento no local é de R$ 
7.656.639,58. O prazo de exe-
cução da obra é de 9 meses.

Almoço de São José beneficente 
acontece no próximo domingo

No próximo domingo, 16 de abril, será reali-
zado o almoço beneficente em prol da construção 
da Igreja no bairro Vida Nova. Segundo os orga-
nizadores são os últimos ingressos. O almoço será 
servido no Centro de Eventos Dr. Paulo Prata. 
(Hospital de amor), das 11 às 15 horas, tendo como 
cardápio Queima do Alho preparada por João Pau-
lo Martins, de Os Independentes. Também haverá 
show ao vivo com José e Diogo, além do sorteio de 
um pacote da Festa do Peão 2023.  O ingresso custa 
R$ 40,00 para pessoas acima de 12 anos. Os inte-
ressados em colaborar podem adquirir os ingressos 
nos seguintes locais: Boiadeiro Lanchonete, Mano-
lo Supermercado do Vida Nova, Padaria Ora Pães 
no Vida Nova, secretaria da Área Pastoral na Ave-
nida das Nações, número 3, bairro Nova Barretos, e também pelo telefone (17) 988403150.
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AUMENTO DO PERÍMETRO URBANO
Uma audiência pública para debater o aumento do pe-

rímetro urbano deve acontecer em maio, segundo o verea-
dor Carlão do Basquete (PSD). A medida deve favorecer 
a implantação de novos loteamentos. Há previsão de seis 
novos empreendimentos no município.

LOTEADOR NÃO É BICHO-PAPÃO
O loteador não é um bicho-papão, de acordo com o ve-

reador Juninho Bandeira (PL).  O parlamentar entende que o 
investidor em loteamento gera desenvolvimento e emprego.

MUDANÇA DE ROTA NA ZONA RURAL
A mudança da rota de ônibus que passa pela Lagoinha 

e pelo distrito do Prata foi requerida pelo vereador Nestor 
Leonel (UB).  Ele ainda é o autor de votos de louvor e 
congratulações ao Instituto de Previdência Municipal pelo 
superávit alcançado no ano passado.

BOTÃO DO PÂNICO NA OUVIDORIA
A disponibilização do ícone “Botão do Pânico” no 

aplicativo da Ouvidoria de Barretos foi sugerida pelo ve-
reador pastor Elson Santos (REP). Ele justifica que a me-
dida visa proporcionar segurança preventiva nas unidades 
escolares e saúde municipal, possibilitando um aumento 
no padrão de proteção aos professores, alunos, pais, fun-
cionários, pacientes e profissionais de saúde.

ARTICULAÇÕES POLÍTICAS PEDETISTAS
O diretor estadual do PDT, Everton Roberto da Sil-

va, o popular Carreirinha, passou o último fim de sema-
na fazendo articulações políticas em Barretos. A cúpu-
la local da legenda está se preparando para a próxima 
campanha eleitoral.

PARABÉNS PARA A TURMA DA QUEBRADA
A Câmara Municipal aprovou requerimento do ve-

reador Raphael Silvério (PSDB), com votos de louvor e 
congratulações a Carlos Vinicius Rodrigues da Silva, pelo 
desempenho e organização do torneio Taça Libertadores 
da Quebrada.

REPAROS E ACESSO A BAIRROS
O vereador Chafei Amsei (MDB) pediu reparos em 

toda a extensão da estrada de Adolfo Pinto. Também rei-
vindicou abertura de acesso pela rodovia Faria Lima aos 
bairros Nobre Ville e Jardim Europa.

PAÇOCA PEDE LOMBADA NO CENTRO
Uma lombada na esquina da rua 14 com avenida 21 

foi sugerida pelo vereador Paçoca (SD). Ele argumen-
tou que é uma medida de extrema urgência para preve-
nir acidentes.

TROCA DE ALAMBRADO POR MURO
O vereador Gabriel Uchida (UB) propôs a construção 

de muros em todas as escolas municipais. No entender do 
edil, os muros dão mais segurança que os alambrados,

MELHORIAS NA SANTA CASA
O vereador professor Adilson Ventura (PL) pediu me-

lhorias no setor de hemodiálise da Santa Casa de Barretos, 
principalmente na sala de espera.

Ricardo Viveiros
Jornalista, professor e 

escritor, é doutor em Educação, 
Arte e História da Cultura

A visível força do invisível
A “mão invisível” do merca-

do aparece só uma vez no livro 
Riqueza das Nações de Adam 
Smith. Falta espaço? Não. São 
mais de mil páginas na edição 
da Companhia das Letras.

A história dos vitoriosos con-
sagrou a eficácia da iniciativa pri-
vada como antagônica ao Estado. 
Extremismos são superficiais e o 
diálogo entre mercado e setor pú-
blico é imprescindível. O totalita-
rismo, de direita e esquerda, não 
conseguiu uma teoria de Estado. 
Intelectuais já denunciaram as 
práxis que desmentem a fantasia 
de um regime que ignore a exis-
tência do capital privado, ou que 
faça dele selvagem realidade.

Falácia comum em parte da so-
ciedade brasileira é tratar a econo-
mia como circunscrita ao universo 
financeiro. Tal erro gera distorções 
nos investimentos nacionais e de-
moniza setores como educação, 
cultura, saúde e meio ambiente. A 
origem pode estar nos manuais de 
economia, que não discutem com 
o devido cuidado alguns setores. 
Importante mudar!

Na Coréia do Sul temos o 
exemplo. Em 1994, o filme “Ju-
rassic Park”, produção america-
na, havia rendido mais US$ 1,4 
bi, superando o faturamento da 
Hyundai, orgulho empresarial 
do país. O reconhecimento do 
fato foi um alerta e o planeja-
mento da economia local passou 

a tratar cultura como política de 
estado. Os resultados vieram.

Em 2019, a banda de k-pop 
“BTS” gerou US$ 1,45 bi de re-
ceita. Segundo a Billboard, após 
shows nos EUA, tamanho suces-
so só Beatles. Na indústria cine-
matográfica, Netflix aponta mo-
vimento sul-coreano de US$ 1,7 
bilhão (2019). Em 2023, serão 
lançadas 34 novas produções.

Na contramão do mercado in-
ternacional, o Brasil andou negli-
gente e preconceituoso no trata-
mento da cultura. O investimento 
em 2021 foi de R$ 7 bi e o país 
teria que chegar a R$ 117 bi, para, 
proporcionalmente ao número de 
habitantes, alcançar os resultados 
da Coréia do Sul, segundo estudo 
do designer de políticas públicas, 
Pedro Henrique de Cristo.

A ONU afirma que o setor cul-
tural é responsável por 3% do PIB 
planetário, empregando cerca de 
30 milhões de pessoas. Dados do 
Ipea apontam que, antes da pan-
demia, o Brasil tinha cerca de 5,5 
milhões de trabalhadores no setor. 
Número questionável, que pode 
ser bem maior pela informalidade.

Menos vítima do preconcei-
to e tão desprestigiada quanto 
a cultura, a educação é primor-
dial e tem consenso. Entretan-
to, o discurso demagógico não 
é capaz de impulsionar as ne-
cessidades de crescimento e li-
berdade por meio do saber.

Consultores econômicos privi-
legiam outros setores e a prova é 
o investimento público federal que 
caiu de R$ 129,8 bi (2021) para 
R$ 123,7 bi (2022). A lógica não 
sustenta o progresso econômico 
almejado pelo Estado. O Censo 
Escolar 2021 (Inep) revela que há 
mais de 2,3 mi de profissionais no 
setor. Destaque para a inclusão de 
mulheres, cerca de 80%.

Na saúde, foi necessária uma 
pandemia para que o setor fosse 
reconhecido. Ainda assim, o ím-
peto do auge da Covid não se per-
petuou como política pública. Dis-
cursos contra o investimento no 
cuidado com os cidadãos esbarram 
na narrativa do quanto se gasta. Er-
rado. Saúde é vida e a prevenção 
é o melhor plano. Segundo a IPC 
Maps, o faturamento do setor pri-
vado chegou próximo dos R$ 350 
bi (2022). Apenas o pagamento a 
planos de saúde rendeu R$ 180 bi.

Na comparação entre 2020 e 
2021, a educação teve um aumen-
to de 1.962.750 para 1.976.724 
trabalhadores, salários encolheram 
de R$ 4.686 para R$ 4.342. A saú-
de saltou de 2.557.994 profissio-
nais para 2.718.399, salários foram 
de R$ 3.316 para R$ 3.166. A cul-
tura saiu de tímidas 222.221 pes-
soas para 229.693, mas os salários 
caíram de R$ 2.593 para R$ 2.453. 
Empregos sem carteira assinada 
ou concurso público estão fora. No 
meio ambiente, a transversalidade 

dificulta quantificar o número de 
pessoas que atuam no setor e o po-
tencial de crescimento econômico.

Cultura, educação, saúde 
e meio ambiente têm em co-
mum preservação e desenvol-
vimento da vida. Sem precon-
ceito e olhando a longo prazo, 
cabe acreditar/investir no que 
sempre é grande promessa nas 
campanhas políticas e pequena 
realidade na gestão dos eleitos.

O presidente Lula, ao tomar 
posse, disse: “É preciso colocar o 
pobre no orçamento”. Mercado, 
acredite: povo saudável, culto e 
instruído faz crescer a economia.

Segurança nas escolas: 
como lidar com a onda de ataques?
Paulo Musa, consultor master em Segurança da ICTS Security, empresa de origem israelense que atua com consultoria e 

gerenciamento de operações em segurança, dá sugestões de como lidar com a segurança nas escolas. Segue.
Nos últimos dias estamos 

vendo ameaças de ataques em 
massa em nossas escolas tra-
zendo à tona referências como 
o massacre na escola Columbi-
ne, ocorrido em 20 de abril de 
1999, no estado do Colorado, 
nos Estados Unidos. Na oca-
sião, dois alunos abriram fogo 
contra seus colegas e profes-
sores, matando 12 estudantes e 
um professor, além de ferirem 
outras 24 pessoas.

Esse acontecimento teve um 
grande impacto na sociedade 
americana e em todo o mundo, 
gerando um intenso debate so-
bre a violência armada, bullying, 
isolamento social e saúde men-
tal. O ocorrido também resultou 
em mudanças significativas na 
forma como as escolas america-
nas lidam com a segurança e a 
prevenção de ataques em mas-
sa, incluindo medidas como a 
implementação de sistemas de 
alarme, treinamento de profes-
sores e alunos em protocolos de 
segurança e a presença de poli-
ciais armados em escolas.

No Brasil, o caso ocorrido 
na cidade de Suzano, interior 
paulista, em 2019, foi o que des-
pertou a atenção para a questão 
dos agressores ativos e levantou 
discussões sobre a necessidade 
de políticas públicas voltadas 
para a prevenção de crimes vio-
lentos e para o enfrentamento da 
violência nas escolas.

Desde então, o tema tem 

sido objeto de debates e estudos 
por parte de especialistas em 
segurança pública e educação. 
Agora, com um novo caso ocor-
rido recentemente na zona oeste 
de São Paulo, com o ataque e a 
morte de uma professora, o tema 
novamente ganhou destaque.

Um ponto importante a ser 
considerado e que mais preo-
cupa nessas ameaças é como as 
autoridades e, principalmente, a 
mídia devem abordar e relatar 
esses eventos.

A cobertura excessiva e 
sensacionalista pode aumentar 
a busca por notoriedade e, as-
sim, inspirar outros a seguirem 
os passos do agressor ativo. Por 
outro lado, a cobertura respon-
sável pode ajudar na prevenção 
de futuros ataques e na promo-
ção da segurança pública.

Considerando que o tema se 
tornou alarmante e a orientação 
é não esperar existir alguma 
evidência para tomar uma ati-
tude, as escolas podem iniciar 
suas adaptações de forma pre-
ventiva com algumas medidas 
de curto prazo e que não re-
querem alto investimento, tais 
como a avaliação de risco, que 
visa apoiar na identificação de 
áreas vulneráveis e na imple-
mentação de medidas de segu-
rança adequadas.

Além disso, o treinamento 
em segurança deve ser forne-
cido para alunos, professores e 
funcionários com a finalidade 

de que todos estejam cientes 
dos procedimentos de seguran-
ça e saibam como responder a 
uma emergência. Aqui se utili-
zam conceitos como correr, es-
conder e ligar usados em uma 
situação real. Também é impor-
tante que os vigilantes sejam 
capacitados para promoverem 
uma pronta resposta.

Pensando num médio prazo, 
ações que precisam de maior 
planejamento e que são com-
plementares, porém requerem 
maior tempo de implantação, 
envolvem o controle de acesso, 
obtido por meio da implementa-
ção de um sistema para impedir 
a entrada de pessoas desconhe-
cidas ou não autorizadas nas 
instalações. Portões, catracas e 
guardas de segurança são algu-
mas iniciativas que podem ser 
adotadas pelas escolas. Ainda 
nesta esfera, as melhorias físicas 
como portas reforçadas, janelas 
resistentes a impactos e câmeras 
aumentam a segurança e dificul-
tam a entrada de agressores.

Indo além dessas medidas, 
é preciso considerar os passos 
que requerem mais conheci-
mento técnico e acrescentam 
ações de inteligência, tais 
como o monitoramento de re-
des sociais e outras formas de 
comunicação, que ajudam na 
detecção de ameaças e compor-
tamentos suspeitos.

Também faz parte das ações 
a serem adotadas, a criação de 

um plano de emergência deta-
lhado, que inclua rotas de fuga, 
pontos de encontro e proce-
dimentos para lidar com um 
agressor ativo. Além disso, é 
recomendado o estabelecimento 
de parcerias com as autoridades 
locais, como a polícia, para re-
ceber treinamento em segurança 
e apoio em caso de emergência.

Uma vez que cada escola 
é única, ela pode requerer me-
didas de segurança diferentes 
e individualizadas. Por isso, é 
importante que essas institui-
ções levem a segurança a sério, 
criando protocolos de reação e 
implementando medidas ade-
quadas de prevenção, assim 
como existe hoje para os pri-
meiros socorros.

Na outra ponta, os pais de-
vem manter a calma e não serem 
a parte que assusta os estudan-
tes, evitando assim um trauma 
de ir à escola. A função deles é 
acolher, explicar que são ques-
tões raras e escutar seus filhos 
caso tragam algum comentário 
sobre colegas que apresentam 
atitudes fora da normalidade.

O trabalho conjunto de trei-
namento de profissionais de se-
gurança das escolas, do corpo 
docente e dos alunos para uma 
pronta resposta às situações de 
ataques, junto ao apoio dado 
pelos pais de suporte emocio-
nal, são saídas para lidar com 
este novo problema que surge 
em nossa sociedade.
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“A suspeita sempre persegue a consciência culpada; o ladrão vê em cada sombra um policial.” (William Shakespeare)

A semana começou com festa para Marina Dias Cambauva, que 
completou seus 8 anos, segunda-feira (10). Teve bolo, doce, guaraná 
e muitos parabéns para a aniversariante, que comemorou com seus 
amigos e familiares, recebendo o carinho dos pais, Bel Dias e Ales-

sandro Cambauva, e da maninha Ana Luísa. Felicidades!

E ontem, quinta-feira (13), quem recebeu as felicitações 
de seus familiares e amigos, foi Ariane Oliveira, que completou 
idade nova, onde o carinho especial ficou por conta do maridão 

Francisco, e dos filhos Henrico e Helena. Parabéns Ari!

Maria Eduardo Araújo, de apenas 16 anos, é a mais nova representante do 
Miss Primavera Teen, realizado no último dia 16 de março. A bela jovem 

disputou com várias garotas, e foi escolhida entre os jurados, a mais pre-
parada para o título. A realização do evento é do produtor e empresário 

da Hipnoze Model´s, Diego Zampieri. Parabéns Maria Eduarda!

Parabéns para Eduardo Mori, por seu aniversário na terça-feira (11), onde completou seus 7 aninhos. Ele come-
morou a data especial com as primas Jullya e Yasmin, e com os irmãos Leonardo Mori e Maria Clara. Felicidades!

E teve comemoração do Palmeiras em Barretos? Teve sim senhor, e claro, com a melhor turma de palmeirenses 
que é formada pela Torcida Porcakas, que acompanhou toda a goleada de 04 x 0 contra o time do Água Santa. 
Os amigos que ultrapassam mais de 30 torcedores, após o jogo, partiram para a Região dos Lagos e se junta-

ram com os demais torcedores do “Porco” e celebraram a conquista do Paulistão 2023. Dá-lhe Porcooo!

Quem apaga 05 velinhas neste sábado (15), é Me-
lyssa Zampieri Boarotto. Essa princesa linda é mo-
tivo de muito orgulho dos pais, Ronaldo e Mirella, 
e do titio babão, Diego. Melyssa comemora a data 
neste final de semana, recebendo todo o carinho 

de amiguinhos e familiares. Parabéns Melyssa!

Amanhã, sábado (15), é dia de festa em torno de Rô Reis, que celebra 
mais um ano de vida. Quem ganha o presente são todos que estão a sua 
volta, pois ela é sinônimo de alegria, alto astral e diversão. O carinho fica 
por conta do marido Luiz, dos filhos Pedro Henrique e Luiz Octávio, e as 

felicitações dos amigos e familiares. Parabéns!



POLÍTICA

A informação com precisão e credibilidadeBARRETOS, 14 de abril de 20234 A Cidade
BARRETOS E REGIÃO

A prefeitura de Barretos, 
por meio de uma ação conjun-
ta entre as secretarias muni-
cipais de Educação e Ordem 
Pública, e as polícias Civil e 
Militar, anunciou na última 
segunda-feira (10), uma série 
de medidas de segurança que 
serão aplicadas nas 51 unida-
des escolares do município.

O anúncio foi feito durante 
uma entrevista coletiva com 
as presenças da prefeita Pau-
la Lemos, da Capitão PM Es-
ther Silva, comandante da 1ª 
Companhia da Polícia Militar 
de Barretos, e do Delegado da 
Central de Polícia Judiciária, 
Marcelo Gambi Alves.

A chefe do executivo bar-
retense esclareceu que não 
houve nenhum tipo de tentati-
va ou atentado contra as esco-
las da cidade, mas que diante 
da nova realidade em que vive 
o país, foi necessária a mu-
dança nos protocolos de segu-
rança das unidades.

“Diante dessa nova rea-

A Capitão PM, Esther Silva, comandante da 1ª Companhia da Polí-
cia Militar de Barretos, destacou a importância da imprensa como meio 
de propagação de notícias verídicas em detrimento das falsas, que ge-
ram insegurança a pais, alunos, profissionais da educação e socieda-
de em geral. O destaque relacionado ao trabalho na imprensa foi dado 
pela PM na última segunda-feira (10), quando foi anunciada uma série 
de medidas de segurança que serão aplicadas nas 51 unidades esco-
lares do município. “É bastante importante falar que o trabalho já estava 
sendo feito e que, querendo ou não, estamos numa cidade privilegiada, 
onde existem estas reuniões técnicas, onde as pessoas já de antemão 
se reúnem, discutem e propõem ações”, salientou a policial militar.

Prefeitura anunciou novas medidas de 
segurança para as unidades escolares de Barretos

O governador de São Pau-
lo, Tarcísio de Freitas, anun-
ciou nesta quinta-feira (13) 
um pacote de medidas de se-
gurança nas escolas. Uma das 
medidas é a contratação de se-
gurança particular desarmada 
em escolas vulneráveis.

Haverá também reforço 
da ronda escolar e aperfei-
çoamento do trabalho de in-
teligência para monitorar as 
redes sociais. O governo pro-
mete ainda ofertar mais psicó-
logos; além de alunos, profes-
sores e pais terão acesso aos 

profissionais.
Segundo o secretário esta-

dual da Educação, Renato Fe-
der, os psicólogos visitarão as 
unidades “frequentemente”.

“A gente vai ter seguran-
ça particular nas escolas, não 
em todas, mas naquelas es-
colas que têm ameaças e são 
mais vulneráveis. Vamos in-
vestir muito forte em psicólo-
gos com vínculo, visitando as 
escolas frequentemente”, re-
forçou Renato Feder, secretá-
rio de Educação do Estado de 
São Paulo.

O aplicativo 190 da Polí-
cia Militar ganhou uma fun-
cionalidade para agilizar o 
atendimento em escolas. Ago-
ra, quem acessar o aplicativo 
encontra um botão chamado 
“segurança escolar”, que ser-
ve para denunciar uma ocor-
rência que esteja acontecendo 
em uma unidade de ensino.

A funcionalidade permite, 
por exemplo, que qualquer es-
tudante acione a PM até mesmo 

A Câmara Municipal de 
Barretos devolveu R$ 550 mil 
à prefeitura na útima quarta-
-feira (12). O valor é referen-
te às economias dos duodéci-
mos feitas pela mesa diretora 
do Legislativo barretense, de 
janeiro a março de 2023.

O dinheiro foi enviado por 
transferência bancária e pode-
rá ser utilizado pela prefeitura 
para a realização de melhorias 
em diversas áreas da cidade. 

De acordo com Constitui-
ção Federal, os valores que a 
Câmara recebe da prefeitura 
por meio dos “duodécimos” 

COMBATE ÀS FAKE NEWS 
E EXPANSÃO DA ATIVIDADE DELEGADA

DELEGADO AFIRMA QUE POLÍCIA 
CIVIL ESTÁ ATENTA ÀS FAKE NEWS

Durante o anúncio de ações de combate à violência nas esco-
las, interna e externamente, feito pela prefeita Paula Lemos na últi-
ma segunda-feira (10), o Delegado da Central de Polícia Judiciária, 
Marcelo Alves, reiterou que não existem fatos concretos que apon-
tem ataques às escolas e afirmou que a Polícia Civil está atenta às 
fake news que têm sido divulgadas. “Vai haver investigação sobre 
isso. É importante as pessoas terem consciência de que a divulga-
ção de notícias falsas é rastreável e que a Polícia Civil consegue 
chegar às pessoas que fizeram e as que divulgaram a notícia falsa”, 
comentou o delegado. Ele parabenizou a prefeita Paula Lemos pelo 
anúncio das medidas de segurança que serão aplicadas nas unida-
des escolares do município e explicou que encoraja a notificação de 
fatos de interesse criminal. “Nós encorajamos aqui em reunião os 
agentes escolares, os professores e diretores a notificarem todos os 
fatos que houverem de interesse criminal para a Polícia Civil e para 
a Polícia Militar, para haver investigação e punição eventual dessas 
pessoas que possam, no futuro, se envolver nesses atos criminosos 
extremos que têm ocorrido no país”, completou o delegado.

Governador anuncia 
segurança particular 

desarmada em 
escolas vulneráveis

lidade do Brasil, e não em 
decorrência de um fato que 
aconteceu, nós estamos to-
mando algumas medidas para 
tranquilizar os pais, professo-
res, diretores. Sendo assim, 
na data de hoje, foi ampliada 
a Atividade Delegada e o nú-
mero de agentes de segurança 
no entorno das nossas escolas. 
Também estamos aumentan-
do o número de pessoas nas 
portas das unidades escolares 
e mudando o protocolo de en-
trada e saída, que vai se tornar 
mais rígido”, afirmou a pre-
feita Paula lemos.

A prefeita também anunciou 
a abertura de licitações para a 
ampliação da instalação de con-
certinas, cercas elétricas e câme-
ras de monitoramento nas esco-
las que ainda não possuem os 
dispositivos, bem como a proi-
bição de acesso às unidades es-
colares, salvo em situações es-
pecíficas envolvendo crianças 
da educação inclusiva.

Para isso, pediu compreen-

são dos pais e responsáveis. 
“Infelizmente, a gente luta 
contra algo desconhecido. Es-
peramos que isso nunca acon-
teça na nossa cidade, então 
a gente adota medidas para 
minimizar eventuais ações”, 
afirmou a prefeita. Também 
está em estudo o uso de detec-
tores de metais, que pode ser 
considerado nas unidades de 
ensino que atendam estudan-
tes do 6° ao 9° ano.

Paula Lemos reforçou que a 
Atividade Delegada, em parce-
ria com a PM, já acontecia em 
algumas unidades escolares e 
que não há motivo para pânico.

“Não há nada concreto, fo-
ram fake news. Infelizmente, 
uma prática ilegal. Nós es-
tamos tomando as medidas 
necessárias, pois temos res-
ponsabilidade com as nossas 
crianças e com toda a comu-
nidade barretense. Sempre 
fomos muito bem atendidos 
pela Polícia Civil e pela Po-
lícia Militar e estamos agin-

do em conjunto”, comentou. 
“Quero dizer para todos vocês 
que se forem necessárias mais 
medidas elas vão ser sempre 
discutidas em caráter técnico. 
Não é momento para pânico, 
mas sim para ouvir as autori-
dades competentes, que foram 
treinadas e têm conhecimen-
tos sobre segurança pública. 
E nós estamos fazendo isso”, 
finalizou. A ampliação deste 
trabalho preventivo também 
ocorre em parceria com as es-
colas das redes Estadual e Pri-
vada de ensino.

COLABORAÇÃO 
DAS FAMÍLIAS

A rede municipal de ensi-
no conta com 51 unidades es-
colares e atende mais de 13 mil 
estudantes. Para Jéssica Maria 
dos Santos, secretária de Edu-
cação, o apoio da família tam-
bém é fundamental para a segu-
rança dos ambientes escolares.

“A segurança dos nossos es-
tudantes é um papel de todos 
nós: sociedade, órgãos públicos 
competentes e das famílias. En-
tão, que os pais estejam atentos 
ao comportamento dos filhos, 
em constante diálogo com as es-
colas, acompanhem a vida esco-
lar das crianças, verifiquem os 
materiais que os filhos levam 
para a escola. Este é um mo-
mento de estreitar ainda mais os 
nossos laços e as nossas parce-
rias”, comentou a secretária.

OUTRAS AÇÕES
Além das mudanças nos 

protocolos de segurança, a 
prefeita Paula Lemos disse que 
irá solicitar a inclusão das câ-
meras das unidades escolares 
à Central de Monitoramento 
que está prevista na Parceria 
Público-Privada (PPP) de Ci-
dade Inteligente, e que pedirá 
estudos sobre a possibilidade 
da substituição do atual mo-
delo de mochila ofertado aos 
alunos, para a mochila trans-
parente sugerida pela Capitão 
para o próximo ano letivo.

“A gente está trabalhando 
com a atividade delegada, es-
tamos atentos, nossos diretores 
estão atentos e, principalmen-
te, nós estamos tomando medi-
das concretas e conscientes, na 
certeza de que tudo que estiver 
dentro do alcance do poder pú-
blico será feito”, completou.

O secretário de Ordem Pú-
blica, Luiz de Matos, também 
participou da coletiva no Au-
ditório do Paço Municipal.

Câmara economiza e devolve mais de meio milhão 
ao município no primeiro trimestre de 2023

(repasses mensais até o dia 20) 
e que não forem utilizados no 
decorrer do exercício, preci-
sam ser devolvidos aos cofres 
do município até o último dia 
útil do ano. Porém, o presiden-
te da Câmara, vereador Luís 
Paulo Vieira - Lupa (PRTB) 
anunciou que a partir de agora 
vai fazer as devoluções à pre-
feitura de forma bimestral. 

MAIS ECONOMIA
No final de 2022, os verea-

dores aprovaram a redução no 
valor do Orçamento da Câma-
ra para 2023.

De acordo com a Consti-

tuição, o Orçamento da Câ-
mara poderia ser de R$ 21,2 
milhões. Porém, após uma di-
minuição dos gastos e digitali-
zação de processos legislativos, 
a mesa diretora (2021-2022), 
com apoio de todos vereadores, 
fixou o Orçamento da Câmara 
em R$ 16,7 milhões, gerando 
uma economia imediata de R$ 
4,5 milhões ao município.

Estudante pode acionar a PM de dentro da 
sala de aula com novo recurso no app 190SP

dentro da sala de aula, dando 
mais agilidade no atendimento. 
Todos os casos acionados por 
meio deste atalho terão prefe-
rência no envio de viatura.

Por meio deste botão a pes-
soa vai poder denunciar atitu-
des suspeitas na escola, ane-
xar prints de redes sociais e 
pedir ajuda. A denúncia pode 
ser feita por qualquer pessoa, 
inclusive sem se identificar.

Em breve, a funcionalidade 

ganhará um aplicativo próprio, 
exclusivo para denúncias que 
envolvam o ambiente escolar.

A iniciativa da Secretaria de 
Segurança Pública faz parte de um 
conjunto de medidas de segurança 
anunciadas nesta quinta-feira (13) 
pelo governador Tarcísio de Frei-
tas para comunidade escolar.

COMO USAR
Para usar a funcionalidade, 

é só baixar o app 190 SP na loja 
de aplicativos do Google ou 
Apple. No primeiro uso é pre-
ciso fazer um cadastro com da-
dos pessoais, como nome e en-
dereço. Depois de preencher o 
formulário, um email será en-
viado para confirmar o cadas-
tro. Concluída esta etapa, basta 
acessar o aplicativo, clicar em 
“registrar ocorrências” e loca-
lizar o botão “segurança esco-
lar”. (Foto: Ilustrativa)
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COTIDIANO

A Cidade
BARRETOS E REGIÃO

A Estância Turística de 
Barretos realiza entre os dias 
20 e 23 de abril a 53ª Expo 
Agropecuária. O evento será 
realizado no Recinto Paulo 
de Lima Correa e conta com 
atividades simultâneas no 
Centro Cultural Teatro Cine 
Barretos, que será palco do 1º 
Expotech Agropec Barretos.

Na programação da 53ª 
Expo Barretos está a exposição 
de gado, tour pelo recinto, ati-
vidades educativas com o Wor-
kshop “Pecuaristas do Futuro”, 
congresso sobre o cenário atual 
do agronegócio e pecuária, 
atrações culturais e feira gastro-
nômica com os tradicionais tor-
resmo, porco no rolete, queima 
do alho e costela de chão.

O evento é uma realização 
da prefeitura de Barretos, por 
meio da Secretaria Municipal de 
Cultura, que na edição de 2023 
inova ao promover o 1º Expote-
ch Agropec Barretos, iniciativa 
que envolve a Secretaria Muni-
cipal de Desenvolvimento Eco-
nômico, o Conselho Municipal 
de Ciência, Inovação e Tecnolo-
gia e o Bruto Valley.

Em 2023, com a realização 
da 53ª Expo Barretos, o Re-
cinto Paulo de Lima Correa 
e toda a Estância Turística de 
Barretos retomam suas raízes 
com o objetivo de firmar Bar-
retos como um grande centro 
cultural e de fomento da agro-
pecuária, conforme explicou 
o secretário Municipal de 
Cultura, Rogério Teodósio.

“Diversos eventos realiza-
dos no Recinto Paulo de Lima 
Correa permitiram a dissemina-
ção de conhecimento e a reali-
zação de muitos negócios. Que-
remos consolidar Barretos como 
a capital da pecuária brasileira e 
promover conscientização e for-
mação sobre sua importância”, 
destacou o secretário.

Na programação do dia 20, 
no recinto, além das demais 
atrações, a organização apre-
senta shows musicais do Extra-
samba (20 horas) e Kadu Ve-
lasco (23 horas). Na sexta (21) 
tem Rhaissa Costa (20 horas) e 
Wesley Simões (23 horas). No 
sábado (22) tem Pagodeando 
(20 horas) e Luiz Gustavo Gui-
lherme (23 horas).

Pela primeira vez, a Festa 
do Peão de Barretos deu início 
à venda de ingressos antes do 
anúncio da programação mu-
sical e de rodeio, em uma ação 
que focou os fãs do evento que 
leva o status de maior do gênero 
na América Latina. O resultado 

A Biblioteca “Prof. Rober-
to Rossi Zuccolo” do UNI-
FEB (Centro Universitário 
da Fundação Educacional de 
Barretos) é palco de uma ex-
posição impecável produzida 
pela artista plástica e cantora 
Alciony Menegaz.

Sob o nome “Retratando a 
Vida”, a mostra apresenta 24 
obras criadas em aquarela. A visi-
tação está aberta até o próximo dia 
29 de abril e a entrada é gratuita.

A exposição é organizada 
pelo NAC (Núcleo de Apoio 
Cultural) do Centro Universi-
tário, responsável por fomen-
tar a cultura na instituição. Se-
gundo Alciony Menegaz, que 
também foi a curadora da ex-
posição, o convite para expor 
suas obras chegou num mo-
mento importante da sua vida.

“Eu estava me recuperando 
de um luto, de uma depressão 
e meus filhos me incentivaram 
a voltar a pintar, para que eu 

Lanna Silva estudou em 
2022 na instituição por meio 
de uma parceria de incenti-
vo ao esporte com o Instituto 
APAB Barretos, ocasião em 
que conseguiu ser destaque no 
campeonato mais importante 
do Estado de São Paulo

O Colégio FEB, mais uma 
vez, tem muito o que comemo-
rar. Uma das alunas de 2022 
foi convocada para compor os 
treinamentos da Seleção Bra-
sileira de Basquete Sub-16.

A atleta Lanna Ketelly Be-
zerra Silva estudou na institui-
ção por meio de uma parceria 
de incentivo ao esporte com o 
Instituto APAB Barretos (As-
sociação de Pais e Amigos do 
Basquete), que trabalha com 
esse esporte há mais de 20 
anos na cidade.

De acordo com a presiden-
te do Instituto APAB Barre-
tos, Thais Soares, a atleta foi 
convidada a participar dos es-
tágios de treinamentos para o 
Campeonato Brasileiro de ti-
mes, na categoria Sub-16 (até 
16 anos), que será realizado 
no Espírito Santo, a partir de 
16 de maio deste ano.

“Tal convocação servirá de 
base para avaliação de atletas 
para, futuramente, ingressa-
rem nos treinamentos da Sele-
ção Brasileira para disputa da 
Copa América de Basquete na 
categoria Sub-16, com datas 
e local ainda não definidos”, 
explicou Thais Soares. 

No processo de seleção, 
Lanna disputou com outras 21 

53ª Expo Agropecuária Barretos 
começa no próximo dia 20

Festa do Peão de Barretos: em uma 
semana, venda de ingressos bate recorde

surpreendeu: em uma semana, 
as vendas bateram recorde, ten-
do alguns setores vips chegado 
ao 10º lote de ingressos.

“A marca Barretos é mui-
to forte. O público da Festa 
do Peão de Barretos entende 
que a experiência vai muito 

além de um show ou de uma 
competição, por isso confia e 
quer viver esse momento. Mas 
mesmo tendo essa ideia, a ven-
da antecipada sem anúncio nos 
surpreendeu muito pelo volu-
me”, explicou Hussein Gemha 
Júnior, presidente de Os Inde-
pendentes, associação organi-
zadora do evento há 68 anos.

Segundo a organização, 
o “recorde” é em relação ao 
tempo de virada de lote, sendo 
que alguns setores esgotaram 
lotes em menos de duas horas 
de vendas.

A maior parte da venda 
de ingressos do evento até o 

momento (cerca de 70%) está 
centralizada nos setores vips 
do Estádio de Rodeios, de 
acordo com a organização. E 
por lá as opções não são pou-
cas: Camarotes Brahma, Are-
na Premium, Open Super Bull 
e Da Gente, Pista Prime, Pista 
Gold, Área Vip e Stage Prime.

“Acreditamos que alguns 
setores podem esgotar em 
breve em datas específicas 
como as sextas e os sábados”, 
continuou Gemha Júnior. O 
anúncio da programação do 
evento deve ocorrer nas pró-
ximas semanas. (Foto: André 
Monteiro)

A prefeitura de Barretos, por meio da Secretaria Municipal de Es-
portes e Lazer, está oferecendo aulas gratuitas de Muay Thai femi-
nino no Conjunto Poliesportivo João Batista da Rocha, o Rochão. O 
treinamento para o público feminino ocorre às segundas e quartas-
-feiras, das 16 às 17 horas. A professora Júlia Duarte falou sobre a 
modalidade ofertada para todas as mulheres a partir dos 13 anos, 
sem limite de idade. “O muay thai é uma arte marcial tailandesa. Além 
dos benefícios físicos, como coordenação motora, perda de peso, de-
finição muscular e flexibilidade e força e percepção corporal, a prática 
traz benefícios mentais como aumento da autoconfiança, concentra-
ção e alívio do estresse”, destacou.

OUTRAS MODALIDADES
Além do Muay Thai feminino, a secretaria também oferece o Muay 

Thai misto e outras modalidades de artes marciais como judô, karatê 
e jiu-jitsu, gratuitamente, no Rochão. Mais informações podem ser 
obtidas diretamente com os professores nos horários de aulas ou na 
Secretaria de Esportes. Confira:
Muay Thai Misto (8 a 12 anos): segunda e quarta-feira – das 15h às 16h
Jiu-jitsu Misto (5 a 12 anos): segunda, quarta e sexta-feiras – das 9h 
às 10h; e terça e quinta – das 15h às 16h
Jiu-jitsu Misto (a partir de 13 anos): segunda, quarta e sexta-feira – 
das 10h às 11h; e terças e quintas – das 16h às 17h
Judô Misto (06 a 10 anos): terça e quinta – das 18h20 às 19h50
Judô Misto (11 a 14 anos): segunda, quarta e sexta-feira – das 
18h20 às 19h50
Judô Misto (a partir de 14 anos): De segunda a sexta-feira – das 
20h10 às 22h
Karatê: segunda, quarta e sexta-feira (todas as idades a partir de 05 
anos) – 14h às 16h; terça e quinta-feira (Infantil - 5 a 10 anos) - 18h30 
às 19h30; (adolescentes e adultos - a partir de 11 anos) - 19h30 às 
20h30; sexta-feira (treinamento de competição) - 19h30 até 21h.

Biblioteca do UNIFEB recebe exposição 
“Retratando a Vida” com obras de Alciony Menegaz

sentisse o prazer de novamente 
me entregar à essa arte. Como 
se fosse um toque de mágica 
recebi o convite do UNIFEB, 
justamente para a cidade do 
meu coração. Foi muito emo-
cionante para mim, porque 
vocês não podem imaginar o 

quanto amo Barretos. Foi um 
presente!”, disse emocionada. 

Sobre o estilo das obras, 
a artista ressalta que também 
trabalha com óleo sobre tela e 
acrílico sobre tela, mas desta 
vez preferiu a aquarela retratan-
do cenas do cotidiano ou mes-

mo paisagens. “Na aquarela a 
obra deve estar fixada em mol-
duras de vidro, já que se trata 
de um trabalho de tinta sobre 
papel. É uma técnica um pouco 
complicada e delicada, mas é a 
que mais gosto”, enfatiza. 

Em relação às fontes de ins-
piração, Alciony diz que busca 
cenas que toquem seu coração, 
seja no imaginário ou mesmo 
naquilo que transmite emoção 
a ela, que induz à criação. “Pen-
sei em expor somente aquarelas 
com retratos de crianças, mas 
depois resolvi também reportar 
cenas de trabalhadores carre-
gando sacas, senhora rezando, 
paisagens, flores, marinas, uma 
garota se maquiando, entre ou-
tras”, destacou. 

A mostra “Retratando a 
Vida” pode ser conferida de 
segunda a sexta-feira, das 8 
às 22 horas, e aos sábados, 
das 8 às 12 horas. Lembrando 
que a Biblioteca do UNIFEB 
é aberta gratuitamente à toda 
comunidade para visitação e 
acesso ao acervo.

Atleta bolsista do Colégio FEB é convocada para 
treinar na Seleção Brasileira de Basquete Sub-16

atletas do Estado de São Paulo, 
que haviam obtido sucesso e 
destaque em 2022 em seus res-
pectivos times, durante o cam-
peonato mais importante do 
Estado, organizado pela Fede-
ração Paulista de Basquetebol. 

“A Lanna disputou o Cam-
peonato Paulista Sub-16 no 
ano passado representando o 
Colégio FEB e mesmo sendo 
um ano mais nova na catego-
ria (na época com 15 anos), 
conseguiu ser destaque”, con-
tou Thais Soares. 

Lanna ressalta que estava 
na expectativa da convocação 
em função do bom campeo-
nato do ano passado. “Estou 
muito feliz e quero aprovei-
tar essa grande oportunidade 
para ficar entre as 12 atletas 
que vão compor o elenco final 
para a disputa do Campeonato 
Brasileiro”, disse a atleta. 

Segundo Thais Soares, a 
atleta passará por três etapas 
de treinamentos, sendo a pri-
meira entre os dias 6, 7 e 8 de 
abril, em Itatiba (SP); a segun-
da fase acontece na cidade de 
São Paulo, no Ginásio do Co-
rinthians, no dia 23 de abril; e 
a última etapa também aconte-
ce no Ginásio do Corinthians, 
no dia 15 de maio, onde serão 
definidas as 12 atletas que vão 
viajar para a competição. 

“A Lanna é uma atleta di-
ferenciada tecnicamente, pos-
sui qualidades técnicas que 
chamam a atenção e, muito 
embora tenha disputado o 
campeonato sendo um ano 

mais nova, conseguiu se des-
tacar em quase todos os nos-
sos jogos. Essa conquista é 
a soma de trabalho realizado 
pela técnica Cynthia Alves de 
Almeida, que coroa um traba-
lho recente reiniciado no ano 
passado, a fim de voltarmos a 
entregar atletas para seleções 
de base. E esse resultado foi 
conquistado com menos de 
um ano da retomada pós-pan-
demia”, destacou 

A presidente do Instituto 
APAB Barretos agradeceu ao 
reitor do UNIFEB, Prof. Dr. 
Angelo Davis, e à diretora do 
Colégio FEB, professora Lívia 
Macedo, pelo incentivo ao es-
porte concedido pela instituição.

“Foi muito importante con-
centrar nossas atletas em uma 
única escola por meio das bol-
sas concedidas, porque isso 
nos ajuda a desenvolver um 
trabalho ainda mais eficien-
te nos treinamentos, além de 
permitir mais visibilidade nas 
disputas de campeonatos esco-
lares”, finalizou Thais Soares.

Prefeitura oferece aulas gratuitas 
de Muay Thai feminino
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Na última terça-feira (11), a 
equipe de topografia do SAAE 
Barretos fez medições e pegou 
as cotas do trecho da avenida 
11 entre ruas 22 e 24, onde será 
construída uma nova rede inter-
ceptora de esgoto, substituindo 
a atual que passa por baixo das 
construções existentes. A nova 
rede terá cerca de 150 metros 
de tubulação e receberá as re-
des coletoras das residências e 
comércios presentes na região.

De acordo com Dionatan 
Sousa, chefe de Seção Manu-
tenção da Rede de Esgoto, “a 
substituição se faz necessária 
devido ao material de cerâmi-
ca da rede atual, que com o 
tempo pode apresentar proble-
mas debaixo das construções”. 
“A solução será a instalação de 
um interceptor em uma faixa 
lateral do córrego, garantindo 
assim uma rede de esgoto mais 
eficiente e segura”, disse.

“A iniciativa é fundamen-
tal para garantir o saneamento 
básico na região e preservar o 
meio ambiente. A equipe do 
SAAE Barretos está compro-
metida em garantir serviços 
de qualidade e eficiência para 
toda a população”, destaca a 
superintendente interina da 
autarquia, Graça Lemos.

Na foto, Realino Silva e Ca-
simiro Canto no trecho que re-
ceberá nova rede interceptora.

Há 51 anos o SAAEB (Ser-
viço Autônomo de Água e Es-
goto de Barretos) é responsável 
por operar, conservar e explorar 
os serviços de água potável.

A autarquia também de-
fende os cursos de água do 
município contra a poluição 
e recuperação da mata ciliar 
nas nascentes dos córregos 
que abastecem Barretos com 
plantio de árvores.

De 2021 até março passado, 
mais de 1.500 mudas de árvores 
já foram plantadas na nascente 
do córrego do Aleixo e nas mar-
gens do córrego Pitangueiras.

“Barretos possui aproxi-
madamente 780 km de rede 
de água e é abastecida por 
duas capacitações superficiais 
e 12 poços de captação sub-
terrânea, ou seja, de aquífe-
ros”, explica Marcelo Borges, 
diretor técnico do SAAEB.

De segunda a sexta-feira, 
das 8 às 17 horas, em pon-
tos aleatórios de consumo da 
cidade, sejam residências, 
postinhos, prédios públicos, 
escolas e creches, o SAAEB 
realiza análises para verificar 
a qualidade da água. Durante 
a semana nos poços eles são 
realizados duas vezes, e nos 

A Fatec Barretos, faculdade pública e gratuita do Estado de São Paulo, 
abriu na última quarta-feira (12), o vestibular para o 2° semestre de 2023. Na 
cidade, é oferecido o curso de Gestão Hospitalar, com 40 vagas e duração 
de seis semestres (três anos). As aulas são no período noturno. As inscrições 
são feitas via internet, somente pelo site www.vestibularfatec.com.br, até o dia 
2 de junho e custam R$ 91,00. A prova está prevista para o dia 25 do mesmo 
mês. No site, também é possível conferir e se inscrever para outros cursos, 
oferecidos em outras unidades da faculdade no Estado. A secretária municipal 
de Desenvolvimento Econômico, Adélia Bueno, destacou que a FATEC é uma 
possibilidade para jovens que saíram do ensino médio há pouco tempo e para 
adultos de todas as idades que encontram neste momento uma oportunidade 
de estudar. “Muitos jovens terminam o ensino médio e, por falta de condições 

financeiras, não seguem para a faculdade. Em Barretos, a Fatec chegou para proporcionar ainda mais chances 
de mudar essa realidade, pois oferece um curso de qualidade, que está em alta, e gratuito”, afirmou. A secretária 
também elogiou o trabalho desenvolvido pelo Instituto Federal de São Paulo (IFSP) na cidade, lembrando que 
Barretos conta com essas duas faculdades públicas, oferecendo ensino de qualidade e gratuito.

NOVA ESTRUTURA
A prefeitura de Barretos investiu R$1.996.886,38 na reforma e ampliação da Escola Estadual Dr. An-

tônio Olympio, localizada na Rua 18, n°535, que agora abriga a FATEC. O município também cedeu um 
colaborador, dedicado exclusivamente à faculdade.

SAAE Barretos fará nova rede interceptora 
de esgoto na avenida 11 entre ruas 22 e 24

SAAE Barretos realiza cerca de 600 testes diários 
para testar a qualidade da água no município

finais de semana uma vez ao 
dia. Nas Estações de Trata-
mento de Água (ETAs) os 
testes acontecem de hora em 
hora todos os dias da semana.

O Chefe de Seção de Água, 
Leonardo Caramori da Silva, 
conta que “o objetivo é con-
trolar não só a saída da água da 
ETA ou dos poços, mas saber 
se ela está chegando com qua-
lidade na casa dos barretenses 
conforme exige a lei”. “Por 
mês, são realizadas aproxima-
damente 19 mil análises, e dia-
riamente cerca de 600 testes (de 
hora em hora), e isso durante 24 
horas”, destaca Caramori.

“A água de Barretos que 
chega nas nossas residências 
é 100% tratada! Ela atende 
padrões de qualidade impos-
tos por lei para o consumo. 

E qualquer problema rela-
cionado a água, como os de-
mais serviços prestados pelo 
SAAEB, basta que entrem em 
contato por meio dos canais 
de comunicação oficiais”, 
pontua Graça Lemos, superin-
tendente interina da autarquia.

CANAIS DE 
COMUNICAÇÃO

O SAAEB dispõe de aten-
dimento 24h pelo telefone: (17) 
3321-5300. No mesmo número, 
por mensagem de texto, é pos-
sível se comunicar com a autar-
quia pelo WhatsApp, de segun-
da a sexta-feira (exceto pontos 
facultativos e feriados) das 8 às 
17 horas. O cliente ainda rece-
be atendimento pelos dois perfis 
e Página Oficial de Facebook, 
Instagram e chat do site institu-
cional: www.saaeb.com.br.

Fatec Barretos abriu inscrições 
para o vestibular do 2º semestre
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Selic em 13,75% pode gerar 
quebradeira de empresas

lembra que esses são os efeitos 
nocivos de uma Selic tão alta. 
“Quando não há financiamento 
acessível para a produção, em-
presas começam a quebrar e o 
nível de emprego cai”, observou.

NA BOLSA
Um conjunto de 295 empre-

sas de capital aberto, que nego-
cia ações na Bolsa de Valores, 
teve queda de 17% no lucro 
líquido em 2022. Esse grupo 
não inclui gigantes, como Pe-
trobras, Brasken, Vale e CSN.

Por outro lado, suas des-
pesas financeiras, em especial 
para pagar juros, saltaram 50% 
no período. Ao mesmo tempo, 
enquanto suas vendas subiram 
19%, os custos de produção fi-
caram cerca de 22% mais altos.

A queda no lucro líquido 
foi mais acentuada nos setores 
essenciais para estimular a pro-
dução, como energia elétrica, 
siderurgia e metalurgia, alimen-
tos processados, telecomunica-
ções, mineração e agropecuária.

JUROS BAIXOS JÁ!
O movimento sindical encam-

pou a defesa dos juros baixos e 
tem organizado protestos por taxas 
civilizadas, que garantam o cres-
cimento econômico, empregos e 
renda. Grandes atos foram promo-
vidos, em fevereiro e março.

A Contraf-CUT, federações 
e sindicatos do ramo financeiro 
também se mobilizaram em todo 
o país, participaram da organiza-
ção dos protestos e promoveram 
ações nas redes sociais, com a 
hashtag #JurosBaixosJá. (Fon-
te: Contraf-CUT, com edição de 
Seeb Barretos)

Juros altos fazem a econo-
mia travar. Em 13,75% ao ano, 
a taxa básica de juros (Selic), 
que é definida pelo Banco Cen-
tral (BC), dá ao Brasil o indi-
gesto título de país com os juros 
reais mais altos do mundo, da 
ordem de 7,5% ao ano.

Nesses patamares, os juros 
causam danos sistemáticos à eco-
nomia e podem levá-la à estag-
nação, o que agravaria o quadro 
social brasileiro, que já soma 33 
milhões de pessoas em situação 
de insegurança alimentar.

A necessidade de reversão 
dessa situação tem unido sin-
dicatos, setor empresarial, eco-
nomistas e até o mercado finan-
ceiro, num verdadeiro consenso 
nacional, em defesa da redução 
dos juros brasileiros.

“Nós queremos uma econo-
mia forte, gerando emprego e 
renda para todos os trabalhado-
res. Manter os juros altos é sabo-
tagem”, declarou a presidente da 
Confederação Nacional dos Tra-
balhadores do Ramo Financeiro 
(Contraf-CUT) e vice-presiden-
te da CUT, Juvandia Moreira.
RISCO DE QUEBRADEIRA

Os estragos alcançam toda a 
cadeia produtiva. Só no primeiro 
bimestre deste ano, por exemplo, 
195 empresas pediram falência ou 
concordata, número 60% maior 
do que no mesmo período de 
2022. Conforme avaliação de es-
pecialistas, em 2023 esse número 
deverá ser em média 50% maior 
do que em 2022, o que totaliza 
mais de 1.200 pedidos de recupe-
ração judicial ao longo do ano.

A presidente da Contraf-CUT 

Dificuldades criadas pelos altos juros no crédito 
corporativo bloqueiam produção e promovem demissões

O Departamento de Trânsito 
da Secretaria Municipal de Or-
dem Pública de Barretos anun-
ciou a reestruturação e alteração 
no sentido de direção de vias 
nos bairros Christiano Carvalho 
e Parque Residencial Minerva, a 
partir deste domingo, dia 16.

O secretário de Ordem Pú-
blica, Luiz de Matos, ressalta 
que as mudanças são realizadas 
a partir do monitoramento cons-
tante feito pelo Departamento 
de Trânsito, que observa o com-
portamento do tráfego. Nos dois 

O governo de São Paulo for-
malizou na última quarta-feira 
(12) a concessão de 600 quilô-
metros de rodovias do Lote No-
roeste. Com o contrato assinado, 
o grupo EcoRodovias assume a 
operação da malha a partir do 
dia 1º de maio. Estão previstos 
investimentos de R$ 13,9 bi-
lhões no empreendimento, entre 
obras e operações ao longo dos 
30 anos nas rodovias das regiões 
de São José do Rio Preto, Ara-
raquara, São Carlos e Barretos.

O Lote Noroeste contem-
pla cinco rodovias: SP-310 
(Rodovia Washington Luís), 
SP-323 (Rodovia José Del-
la Vechia/Orlando Chesini 
Ometto); SP-326 (Rodovia 
Brigadeiro Faria Lima - entre 
Bebedouro e Barretos); SP-
333 (Rodovia Carlos Tonani, 
Nemésio Cadetti, Laurentino 
Mascari e Dr. Mário Gentil) 

A Tereos, uma das empre-
sas líderes na produção de 
açúcar, etanol e bioenergia, 
está com vagas abertas para 
seu Programa de Estágio Jo-
vens Talentos 2023/2024.

São mais de 130 vagas para 
estudantes universitários de di-
ferentes áreas em todas suas 
unidades localizadas nas cida-
des de Colina, Guaíra, Guaraci, 
Olímpia, Palmital, Pitangueiras, 
São José do Rio Preto e Tanabi.

Podem participar do proces-
so seletivo estudantes universi-
tários dos cursos de Adminis-

O Fundo Social de Solida-
riedade (FSS) da Estância Tu-
rística de Barretos recebeu na 
manhã de quarta-feira, dia 12 
de abril, a doação de alimentos 
não perecíveis arrecadados pelo 
Grêmio Literário e Recreativo 
de Barretos, durante a final da 
10ª Copa Grêmio de Futebol 
Society. A entrega foi feita pelo 
presidente do clube, Dr. Carlos 
Alberto Queiroz de Carvalho 
Alves, e sua esposa, Adriana 
Devitto, à presidente do Fundo 
Social de Solidariedade de Bar-
retos, Letícia Oliveira Lemos. 
“Quero agradecer a iniciativa 
do clube que, unindo esporte 
e solidariedade, nos ajudará a 
acolher as famílias que mais 
precisam”, agradeceu Letícia.

Departamento de Trânsito comunica mudança no sentido de direção 
em vias dos bairros Christiano Carvalho e Residencial Minerva

Fundo Social recebe alimentos arrecadados 
pelo Grêmio Literário e Recreativo de Barretos

Tereos abre mais de 100 vagas para o 
Programa de Estágio Jovens Talentos 23/24

bairros em questão, foram leva-
das em consideração reivindi-
cações de moradores feitas por 
meio da Ouvidoria Municipal.

“Nossas equipes fazem 
rotineiramente análise do trá-
fego e, quando necessário, 
promovem intervenções com 
o objetivo de dar mais fluidez 
ao trânsito, bem como reduzir 
riscos de acidentes”, destacou.

AS MUDANÇAS
No bairro Christiano Car-

valho as mudanças começam 
no domingo, dia 16, e serão 

em cinco ruas, da C 16 a C 20. 
No bairro Parque Residencial 
Minerva, elas começam na se-
gunda-feira, dia 17, e serão em 

cinco avenidas e quatro ruas.
O engenheiro de trânsito, 

Vitor Custódio, explica que a 
maioria das vias do Christiano 

Carvalho já eram de mão única 
e agora mais essas cinco são con-
templadas. “A equipe do departa-
mento de trânsito faz primeiro as 
alterações de placas e, ao longo 
da semana, realiza a nova sinali-
zação de solo”, explicou.

O Departamento de Trân-
sito recomenda aos muníci-
pes que se deslocam por essa 
região que fiquem atentos às 
mudanças, redobrem a aten-
ção e respeitem a sinalização 
para evitar acidentes.

tração, Agronomia, Ciências 
da Computação, Comércio Ex-
terior, Contabilidade, Direito, 
Economia, todas as Engenha-
rias, Psicologia, Publicidade, 
Comunicação, Relações Inter-
nacionais, Tecnologia da Infor-
mação, Química, entre outros.

O programa, que inicia em 
agosto de 2023, tem duração 
de 1 ano, com possibilidade 
de renovação. A companhia 
oferece remuneração compa-
tível com o mercado, além de 
benefícios como vale alimen-
tação, vale refeição ou res-

taurante dentro das unidades, 
vale transporte ou fretado e 
assistência odontológica.

Durante o programa, os 
estagiários têm a possibilida-
de de aprender vários temas e 
se desenvolver através de uma 
plataforma interativa de trei-
namentos, além de contarem 
com acompanhamento de de-
sempenho e participação em 
projetos das áreas de atuação.

“O Jovens Talentos é uma 
oportunidade para que os estu-
dantes de diversas áreas iniciem 
uma carreira de sucesso no agro. 

O programa possibilita que os 
estagiários conheçam diferentes 
áreas da companhia, garantindo 
uma experiência bastante enri-
quecedora para suas trajetórias 
profissionais”, afirma Rui Car-
valho, Diretor de Recursos Hu-
manos da Tereos.
COMO SE INSCREVER

Para participar do processo 
seletivo, os interessados de-
vem se inscrever por meio do 
link: vagas.com.br/v2505829. 
O processo seletivo ocorrerá 
de forma remota. Temos vagas 
tanto na modalidade presen-
cial quanto híbrida. Para am-
bas modalidades é necessário 
residir na cidade de atuação.

Governo assina concessão de rodovias do lote noroeste 
que inclui a Faria Lima de Barretos a Bebedouro

e SP-351 (Rodovia Comenda-
dor Pedro Monteleone).

Os aportes da concessioná-
ria serão aplicados em obras 
como a duplicação de pistas, 
construção de novas marginais 
e implantação de novas ciclo-
vias e dispositivos. Nos cinco 
primeiros anos do contrato, 
deverão ser gerados até 26 mil 
empregos diretos e indiretos.

TARIFAS MAIS 
BARATAS

Um dos benefícios que os 
motoristas que utilizarem as 
rodovias do Lote Noroeste 
será a redução média de 9% 
nas tarifas de pedágio co-
bradas atualmente. O valor 
dependerá do local de cada 
praça utilizada. Aqueles que 
utilizarem o pagamento auto-
mático com o uso de tags te-
rão um desconto adicional de 
5% sobre a tarifa.

Além disso, há outra novi-
dade para o bolso dos motoris-
tas. Será aplicado o Desconto 
de Usuário Frequente (DUF), 
que concederá redução nas 
tarifas para os usuários que 

mais utilizam a rodovia. De-
pendendo da praça de pedágio 
e da quantidade de vezes que 
o condutor passar pelo ponto 
de cobrança dentro do mesmo 
mês, o desconto pode chegar 
a 95%. O DUF estará disponí-
vel para quem utiliza o méto-
do de pagamento automático.
NOVAS TECNOLOGIAS

O Lote Noroeste de rodo-
vias também investirá em no-
vas tecnologias que visam tra-
zer mais segurança, agilidade 
e conforto aos usuários, como 
o pagamento com cartão de 
crédito e débito por aproxi-
mação, já a partir de 1º de 
maio. Essa facilidade já existe 
em 91 praças de pedágio da 
malha concedida do Estado. 
Outra inovação que será im-
plantada gradualmente (entre 
o segundo e o sétimo ano de 
contrato) é a implantação do 
Sistema Automático Livre - 
de cobrança 100% automática 
- que fará a eliminação gra-
dual de todas as praças de pe-
dágio que existem na malha e 
sua substituição por pórticos.




